

PRECIO DE SUSCRICION.

Se publica una vez á la semana. Su precio es el de tres pesos adelantados, por semestre, y dos pesos por trimestre. Los números sueltos valen real y medio. Se recibe la suscripcion en la libreria de la imprenta del album, calle de la Artilleria, Número 2.

ALBUM SEMANAL.

ADVERTENCIA.

Se admiten gratis los comunicados de interes público, y los de particulares á precios convencionales. Se insertan avisos á razon de medio real la linea por cada cuatro inserciones, haciendose un recibo cuando pasen de este número, y teniendo el derecho los suscritores de publicar los sayos, por la mitad del precio.

TRIMESTRE 4:

Los agentes para la suscripcion a este periodico en las Provincias, son: En Cartago: Don Ramon Maestre. En Heredia: Don Juan V. Gutierrez. En Alajuela: Don Hilario Ruiz. En S. Ramon de los Palmares: D. José A. Melendez.

San José, Mayo 22 de 1858.

En Puntarenas: Don Cosme Mora. En Libreria: Don Francisco Melendez. Los pedidos de otros lugares pueden ocurrir directamente á esta Capital, y se los mandaran las ejemplares por el correo.

NUMERO 125.

EL ALBUM.

SAN JOSE, MAYO 22 DE 1858.

Suprimimos por hoy la revista de la semana, y las aclaraciones sobre los ataques que nos da la Crónica: para dar lugar á la proclama del Excmo. Sr. Presidente, y á las noticias del Esterior que copiamos de los periódicos.

TEMPERATURA DE SAN JOSE.

(TERMOMETRO DE FAHRENHEIT) POR T. C. RHODES. MAYO DE 1857.

Table with columns for date, time, and weather conditions (Mañana, Tarde) for May 14-20, 1857.

MAYO DE 1858.

Table with columns for date, time, and weather conditions (Mañana, Tarde) for May 14-20, 1858.

REPUBLICA DE COSTA-RICA.

COMARCA DE PUNTA-ARENAS. CAPITANIA DEL PUERTO.

Relacion del movimiento marítimo habido en este puerto desde el día 6 del presente hasta la fecha.

ENTRADAS.

- Mayo 11 Pallebot Norte-Americano J. H. Roscoe del porte de 117 toneladas, su Capitan, R. Nasch, procedente de San Francisco de California en 48 dias: cargamento, mercaderias extranjeras, con 7 hombres de tripulacion y consignado á Don Eduardo Beche.
12 Barca Inglesa Hidalgo, del porte de 272 toneladas: su Capitan, John W. Smith, procedente del Realejo en 8 dias: cargamento, cueros y sal, con 17 hombres de tripulacion y consignada á Don Ricardo Farrer.
19 Pallebot Neo-Granadino Le Quellec, del porte de 71 toneladas: Capitan, A. Jolean, procedente de David en 7 dias: cargamento reses, con 7 hombres de tripulacion y consignado á Cosme Mora.
20 Piróscifo Norte-Americano Columbus, del porte de 640 toneladas: su Capitan J. W. Ludwig, procedente de Panamá en 3 dias: cargamento, mercaderias extranjeras, con 33 hombres de tripulacion y consignado á Don Crisanto Medina.

Conduce de pasajeros á los Señores Joaquin Alfaro, Cesar Manricee, Natividad Cánales, y cinco en tránsito, 40 bultos mercaderias: y \$3,600 en dinero.

SALIDAS.

- Mayo 8. Balandra Neo-Granadina Hermosa Chena, Capitan J. E. Ruiz, á Boca Chica, en lastre.
10. Pallebot id. Sebastopol: Capitan, S. Angurizola, al potrero en el Golfo de culobra, en lastre.
11. Id. id. Dos Hermanos: Capitan F. Saval á David, id. en lastre.
12 Barca Hamburguesa Brilliant. Capitan, H. W. von Hemmes, á Londres, cargamento, café y cueros.
13. Fragata Francesa Saint Vincent de Paul: Capitan, L. Cazzalis, á Bordeaux, café.
Id. Barca Hamburguesa Pudd: Capitan C. J. von Hacht, á Hamburgo, Bor-

deaux y Madera.

11. Bergantin Sardo Rostand: Capitan, J. Morise, á San Juan del Sur, algunas Mercaderias.

EXISTENCIA.

Piróscifo Norte-Americano Columbus, Barca Inglesa Hidalgo, Barca Hamburguesa Elise, Bergantin Goleta Sarah Mc Farland, Pallebot Norte-Americano J. H. Roscoe, y Pallebot Neo-Granadino Le Quellec. Punta-arenas, Mayo 20 de 1858.

COMUNICADOS.

Señor Redactor del Album.

Hace ya algun tiempo que la prensa, como eco de la voz pública, no se lamenta de la necesidad en que estamos de una activa y vigilante policia. Es bien sabido que ésta existe en todos los paises para observar, hacer guardar el buen orden y cumplir con los reglamentos establecidos para su mejor gobierno, adelanto y tranquilidad; pero estamos oyendo diariamente que á la policia de esta Ciudad se la censura y acusa de negligencia en el lleno de sus deberes; y como consideramos fundados y justos los gritos del pueblo, nos determinamos á trazar estas líneas para verificar uno de sus principales descuidos apuntando ligeramente los efectos nada saludables que puedan originarse, si no se toma por quien corresponde una medida coercitiva.

Ante todo queremos consignar, que uno de los objetos de este artículo, es demostrar que la policia de esta ciudad ha permanecido siempre sorda á los avisos y quejas del público. Nosotros buscamos que nuestra voz haga trocar su habitual indiferentismo, en la mas asidua actividad.

Principia ya la estacion de las fuertes y continuas lluvias,—que por sí solas bastan para descomponer caminos y calles,—y con ellas comenzará tambien la época de un forzoso engierro, principalmente en las primeras horas de la noche, porque casi todas nuestras calles, que por su naturaleza no son nada buenas, se hallan hoy en pésima disposicion, presentando algunas, lugares bastante peligrosos para los pobres transeuntes que ni siquiera cuentan con el auxilio de un buen alumbrado. El origen del mal estado de nuestras calles debe verse tan solo en el abandono, con cierta parte de estiptiquez, de los vecinos, y en la apatia y descuido de la policia que no debe ignorar la existencia de la disposicion gubernativa, que obliga á los propietarios á reparar y asear la parte de calle que hace frente á sus casas bajo la inmediata vigilancia de la propia policia. Ambos extremos de esta medida tan útil como provechosa, parece haber caido en desuso desde hace algun tiempo; pero el bien general clama hoy porque vuelva á estar en vigor y observancia.

A causa del constante tráfico de vehiculos de carga que circulan por nuestras calles, hay algunas que presentan en determinados lugares concavidades ó hendiduras que obstruyen la corriente de las aguas, y estancadas allí porque no hay canales ó cloacas que faciliten la salida de esas aguas supérfluas, es indispensable que vendremos á sentir resultados

perniciosos.—Estancadas esas aguas, como acabamos de decir, en esas especies de pozas, tienden precisamente á corromperse, y en tal estado exhalan efluvios malignos que, viciando mofiticamente el aire que respiramos, atacan la salud pública. En los patios de algunas casas, en solares yermos y tambien en alguna que otra calle, estamos viendo elevados montones de deshechos é inmundicias que son otros tantos depósitos de miasmas igualmente nocivos á la poblacion. Es muy vergonzoso, debemos decirlo así, el abandono de ciertos vecinos que ni aun siquiera procuran su bien particular; pero todavia es mas reprehensible el descuido del cuerpo de policia que tolera con inaudita impasibilidad que se infrinjan las disposiciones vigentes. Con una nueva, pero apremiante y enérgica providencia, se obtendrian resultados satisfactorios, y se lograria conservar en todo su esplendor el prestigio de la autoridad.

Otro de los efectos sensibles del abandono que lamentamos, es la opinion desfavorable que de nuestro adelanto deben formar los viajeros que visitan nuestro territorio. El ornato público ha sido siempre, y es una de las atenciones preferentes en todos los paises civilizados: ese cuidado, ese esmero, recomiendan á los ojos del extranjero y habia favorablemente.—San José está en su carrera de progreso, y no podemos creer que en esa sola parte, que no exige mayores sacrificios, no se esfuerce por colocarse al nivel de otras ciudades del territorio de Centro-América, maxime cuando es en la actualidad una de las mas importantes. Seria la mengua de sus funcionarios y de sus ricos propietarios que por descuido y mezquindad se convirtiese en una fétida localidad, cuando está llamada á ser uno de los flores del citado territorio.

Bien patente está todo lo que hemos indicado, para temer que se nos tache de exagerados. Hemos dado á conocer el mal que puede devorarnos, si con tiempo no se aplica el remedio para lograr la reaccion. Nos lisonjamos de que muy pronto veremos desaparecer esa corruptela local; y así como ahora hemos levantado el látigo de la crítica para ver si se corrigen, entonces seremos los primeros en publicar nuestras desinteresadas alabanzas.

San José, Mayo 19 de 1858.

A. A.

Señor Editor del Album.

He visto en su número 124 un remitido firmado por el Sr. Quehl, quien dice que no tenia parte ni arte en la comunicacion que dió lugar á mi contestacion referente al baile dado en Punta-arenas el 18 del pasado.

Bien puede ser, pero una alusion tan públicamente hecha, creo que me autoriza á calificar una cuenta de moderada, justa, ó exorbitante "segun la opinion jeneral" sin que esto justifique al Sr. Quehl para que me conteste con vulgares y gratuitas insolencias que yo desdeñé contestar.

Jamás me he negado á pagar la cuenta del baile, cuando se me presente tal como debe ser, porque lo que el Sr. Quehl re-

clama es mas que exorbitante para lo poco que hizo, como se lo podré probar.

Respecto á las dos botellas (no de cognac) como dice el Sr. Quehl, sino una de ginebra y otra de sirope que tomé en su casa montando ya para venir á San José, extraño que sea el Album que me presenta la cuenta en calidad de dependiente de la casa Quehl.

Su atento servidor.

George F. Cauty.

San José, Mayo 19 de 1858.

EXTERIOR.

EUROPA.

Lo que hay de mas interes es la toma de Lucknow por el ejército inglés á las órdenes de Sir Colin Campbell: dos mil de los rebeldes perecieron y se tomaron ciento diecisiete caños.

Cincuenta mil insurgentes lograron escaparse á causa de no haber podido una de las divisiones del ejército cortarles en tiempo la retirada. Segun las últimas noticias, la caballeria los persigue con perseverancia y entuciasmo. En Lucknow se habia restablecido completamente el orden. Como estas noticias han sido transmitidas por telégrafo, no será posible saber los detalles hasta el próximo correo. En el parlamento no ha ocurrido cosa alguna de importancia. El bill relativo al gobierno de India introducido por el nuevo ministro, sufrirá probablemente una derrota: por lo menos será modificado sustancialmente. El deficit de las rentas del presente año, asiende á £. 6,000,000 y se cree que se levantará un nuevo empréstito para salir de este apuro.

La causa del doctor Bernard, como complicado en la tentativa de asesinato del Emperador de los franceses, se está siguiendo. Se cree que resultará reo de conspiracion, mas no de crimen de lesa majestad.

El Emperador de los franceses ha suprimido algunas de las trayas del sistema de pasaportes. Las relaciones entre la Francia y el Austria se complican cada dia mas; á punto de armarse un rompimiento.

La Inglaterra ha aprobado la política de Cerdeña con respecto á Nápoles. Esta cuestion será probablemente sometida al congreso de Paris, próximo á reunirse. Se procede con actividad en los preparativos del cable submarino entre Europa y América: antes de emprender la obra definitivamente, se hará una serie de experimentos, con el objeto de que si fuere necesario introducir algunas mejoras puedan llevarse á cabo en tiempo para aprovechar la estacion mas favorable.

India.—El resumen de los acontecimientos de la India, se halla trazado en el siguiente artículo que tomamos de un periódico de Paris.

"El 8 de marzo se hallaban terminadas en los dos lados del Gounti las disposiciones propias para el ataque. El 9, sir J. Outram atacó y destruyó con un fuego muy nutrido las líneas de defensa que el enemigo habia construido en el canal; y sir E.L. Ludford, jefe de la segunda divi-

sion, dió el asalto á la Martinière y la tomó, triunfando de la resistencia de los Indios.

El siguiente día 10, Sir Colin Campbell se apoderó á viva fuerza de la casa del Banco, y tomó posición delante de éste edificio; mientras que Sir J. Outram hizo que su cuerpo de vanguardia avanzase hácia la izquierda del Goumti, donde era obstinadísima la resistencia que oponían los rebeldes.

El 11 Jug Bahadour emprendió su movimiento, con el regimiento 42º de la Reina, en combinación con el 93º de highlanders, tomaron por asalto el palacio de la Begum (la Reina); mientras que el general Outram, poniendo en acción la artillería, atravesaba el Goumti, ocupando el puente de piedra y todos los edificios que se hallaban frente al palacio, y haciendo una horrorosa carnicería en los Indios, de los cuales perecieron 500 bajo los ruidos golpes de este caudillo inglés, quien perdió á su vez unos mil hombres de los suyos.

El 12 y el 13 los invirtieron los ingleses en obras de zapa que hicieron avanzar hasta el Imanbarrah, que se halla muy cerca del Kaiserbagh.

El 14 tomaron por asalto el Imanbarrah, ayudados por los Ghoorkas y acestando siempre al enemigo, penetraron los ingleses en el Kaiserbagh, á consecuencia de una lucha encarnizada que duró toda una mañana, hasta las tres de la tarde, á cuya hora ya estaba Sir Colin Campbell en completa posesión del Kaiserbagh, donde tomó 24 cañones del enemigo. El general Outram atravesó entonces el puente de hierro, y abrió un fuego nutrido contra los rebeldes que iban en retirada.

El 15, una vez perdido ya Kaiserbagh, no quedaba á los insurrectos mas arbitrio que la fuga, abandonando enteramente la plaza. Así lo ejecutaron, si bien con muchísimo trabajo, porque abrumados por los cañones y perseguidos de cerca por los 1,000 sables que dirigía contra ellos Sir Hope Grant, y por otra columna de artillería y caballería á las órdenes del brigadier Campbell, iban dejando en su fuga el suelo cubierto de cadáveres.

Un despacho de Sir Colin dice que una hora antes de emprender el ataque, cuerpos considerables del enemigo atravesaban los puentes de piedra.

Nana-Sahib se hallaba en Jehanpoore. Créese que su intento será dar que hacer ahora á los ingleses, promoviendo la guerra de campaña.

Francia.—Por un decreto imperial fechado el 9 de abril se manda prorogar las sesiones del cuerpo legislativo hasta el primero de mayo: otro decreto convocó para el 25 de abril á las elecciones de París, para reemplazar á los señores Carnot y Goudchaux dimisionarios, y al difunto Cavaignac, como miembros del cuerpo Legislativo.

Napoleon III. ha puesto su nombre al frente de la suscripción en favor del poeta Lamartine: la suma la deja en blanco, pero se cree que será de 10,000 francos.

El 6 de abril se abrió el Boulevard de Sebastopol; el Emperador pronunció un discurso al caso; dícese que este boulevard será la mas suntuosa calle del mundo: tiene mucho mas de una legua de largo, y la parte abierta los dos últimos años, tiene 2,330 metros de longitud.

El General Vega, Argentino, ha obsequiado 1,000 francos en favor de los militares y empleados heridos en la noche del 14 de enero, y otras sumas en menor escala para otros hechos de beneficencia.

El 7 de abril llegó Rudio á Londres escoltado por tropas francesas é inglesas, para declarar en el proceso del Dr. Ber-

nard.

Inglaterra.—Los directores de la compañía de las indias orientales, no son conformes con ninguno de los dos bills presentados por Lord Palmerston y Lord Derby: el Times dice que esos señores están resueltos á luchar contra toda intervención del pueblo, del Parlamento y de la prensa de Inglaterra en los asuntos de la India.

En Dublin ha ocurrido un pequeño motin entre los colegiales y la policía: el coronel Browne ha sido interrogado para descubrir el orijen, y él con energía contesta que se halla dispuesto á cargar sobre sí la responsabilidad de lo acaecido, pues que tiene consideración por los colegiales.

Italia.—Continua este país en agitación alarmante, y la lucha entre italianos y tudescos se anima todos los días: los lombardos y venecianos se muestran mas hostiles que nunca á la dominación austriaca, y la antipatía que se desplegó el año 48, esta ahora mas arraigada que entonces. Los habitantes de Carrara están tan exasperados, que dicen que muy pronto se verán obligados á quemar sus casas y retirarse á la Cerdeña.

La villa de Latana está declarada en sitio, y 60 hombres la guarnecen á espensas de esa pequeña población.

España.—Las fechas de Madrid alcanzan al 15 de abril: la comisión del Congreso iba á presentar un dictamen sobre la ley de imprenta. El señor Lafragua se ha dirigido por medio de una circular á todos los cónsules y vice-cónsules residentes en los puertos de Francia, protestando contra la decisión del Gobierno Zuloaga para que cese en sus funciones de ministro mejicano en la Corte de Madrid.

En el Senado de Madrid ha habido un debate animadísimo contra la erección de la estatua de Mendizábal: este acto quedaba aplazado, y su resolución dependerá de una ley que dicte la Corte.

En Madrid han sido presos 6 carlistas notables, entre ellos un coronel, y tomadas por las autoridades 200 proclamas realistas.

Alemania.—Se han hecho algunas negociaciones para suprimir ó conservar el derecho de peaje del Elba: todos los Estados que bañan sus riberas se han puesto de acuerdo para enviar sus delegados á una conferencia que tenga por objeto el declarar libre al Elba de todos los derechos, desde sus manantiales hasta su desembocadura. El Austria ha tomado la iniciativa, apoyada por la Sajonia. El Hannover no se halla muy dispuesto á renunciar al peaje, pero se cree que se conseguirá algo, mediante una indemnización. La ciudad de Hamburgo tiene muchos negocios con Cuba y Puerto Rico, y todos los productos de estos países se hallan gravados con los derechos de Stade, y esto sin que el gobierno español haya reconocido tales derechos: por esta razón, el cónsul español se ha dirigido á su gobierno para que se adopte alguna medida que tienda á proteger al comercio de este gravamen oneroso, á los que trafican en estos países.

Austria.—Los archiduques Alberto y Maximiliano han renunciado sus empleos: la situación del gobierno austriaco en la Hungría y la Italia, es muy crítica en el día. La oposición que hace la nobleza de ámbos países, es mas temible aun que si la hiciera la parte de los liberales avanzados.

El Príncipe Danilo ha dado orden de levantar hasta 20,000 hombres y en Montenegro se hacen grandes preparativos de guerra, construyendo reductos y haciendo impracticables los caminos de las mon-

tañas.

La Rusia se muestra todos los dias mas enconada con el Austria, y se queja de la protección que esta da á la Turquía, recibiendo sus naves en los puertos del Adriático, para atacar á los Montenegrinos. Se cree que esta medida no la perdonará el Czar.

Turquía.—Los cristianos son víctimas de las exacciones que los propietarios mahometanos hacen con ellos. En la villa de Nania de Noolean cuarenta de estos infelices que no pudieron pagar lo que se les exijia, fueron tratados de la manera mas cruel: los desnudaron enteramente y los ataron dos á dos á unos árboles, y se les fué echando agua en las espaldas, hasta que se les formase una capa de hielo: conseguido el objeto los dejaron en esa horrible situación durante la noche, hasta que tres de ellos perecieron de frio, y los otros se hallan gravemente enfermos.

Africa.—Se ha dado un combate entre los Otomanos y los Arabes, cerca de Shadamas, mandados por Goumah: este habia sido muerto por uno de los suyos que lo traicionó, y su cabeza llevada á Tripoli en donde fué recibida con gran regocijo.

AMERICA.

Perú.—Segun los periódicos de la capital se goza ya en esa República de paz, paz que algunos creen es aparente hasta no ver triunfantes las elecciones de Presidente de la República.

El *Liberal*, periódico fundado al ruido del cañon y en medio de la crisis guerrera que aquejaba al país, nos anuncia en su número 9, la llegada del general Castilla al Callao con su comitiva, y se explica así.

“El Ministro Chileno señor Irrazabal ha llegado entre los pasajeros del vapor del Sur. Se sabe de un modo positivo que el General Vivanco se embarcó en Islay en el último vapor dirigiéndose á Valparaiso.

“El desembarco del General Castilla en el Callao, se ha verificado sin ninguna demostración de entusiasmo de parte del pueblo. Acompañábase solamente las autoridades y la fuerza estacionada allí; pero la mayoría de la población ha permanecido ocupada en sus labores, sin que este hecho notable viniera á interrumpirlas.

“El Coronel Beingolea quedaba en Islay desempeñando su destino.

“Los cabecillas de la revolución Gamio y Masias, quedaban ocultos, el primero en Cailloma, y el segundo en Arequipa.”

En Ayacucho se ha cometido un crimen igual al que perpetró en Chile el Prefecto de Atacama: el Prefecto Zevallos ha mandado flajelar al Sr. Santos Fuentes al extremo de dejarlo exánime y al perecer; ha hecho mas, al Oficial que fué á prender á Fuentes y el que hizo ejecutar tan bárbara como cobarde orden, lo ha habilitado de dinero y lo ha despachado para el Cuzco con el fin de ponerlo fuera de las persecuciones de la justicia. Es probable que el gobierno peruano mande relevar al Prefecto Zevallos, y seguirle su juicio competente.

El batallón de la guardia nacional del Callao, ha sido disuelta por no ser ya necesarios sus servicios.

La casa de moneda de Lima se hallaba ya al concluirse de su nueva reparación: las máquinas á vapor para amonedar se estaban colocando, y se calcula que la que amoneda pesos fuertes podrá hacer en doce horas 40,000 pesos, y las restantes en proporción.

El comandante Montero de la *Apurímac*, ha dejado á Lima, y se ha ido á fijar en Valparaiso.

El general Vivanco se habia embarcado en Islay con destino á Valparaiso.

Arequipa reducida ya á escombros, queda aun siendo un volcan apagado por el momento solamente: una correspondencia dirigida de esa ciudad al Comercio de Lima, dice que las medidas tomadas por los vencedores no han sido muy á propósito para calmar los ánimos de los cholos, los que andan escondidos en grandes partidas, conservando cada uno su armamento: agrega mas, que cualquiera caudillo que fuera, por descabellado que se presente, los cholos cooperarian á una revolución por el espíritu de venganza de que se hallan poseídos.

El general San Roman, con una división ocupaba la ciudad, y el general Buendía con otra debía salir para Lima en el vapor *Huáras*, que quedaba en Islay.

El Consejo de Ministros debía dimitir el mando Supremo en el general Castilla, el que se hará cargo del Poder Ejecutivo en su carácter de Presidente Provisorio.

Concluiremos las noticias de esta república, anunciada á nuestros suscriptores que el apreciable corresponsal de *La Estrella*, nos ha privado en este vapor de su correspondencia, y que es mas que probable que sea esta la última vez que así lo haga.

Bolivia.—No tenemos periódicos de esta república: las noticias que publicamos son extractadas del Comercio de Lima del 10 de Abril.

En Cochabamba se habia sofocado una revolución que encabezaba el Coronel Melgarejo: en Sucre fué descubierta otra, capitaneada por el General Agreda, y á consecuencia de esto han sido reducidas á prisión algunas categorías del país como los señores Bustillo, Aguirre, Valdivieso y otros. No hace cuatro meses que se entonaba allí el hozsanna de la victoria sobre el General Cordova, y ya una nueva tentativa de revolución vuelve á alarmar á la república para que se encienda la guerra civil: nuestras repúblicas sudamericanas jamas se olvidarán que descienden de la raza latina, fogosa y guerrera, y he aqui las causas porque tampoco progresarán hasta llamarse libres y felices.

Chile.—El intendente Mira, el que cometió el atentado de mandar flajelar á unos ciudadanos en Coriapó, ha sido conducido preso á la serena para ser juzgado: se nota una indignación general en el pueblo chileno contra este mandatario que abusó de su poder, y es muy probable que será severamente castigado; ojalá que el gobierno peruano haga otro tanto con el Prefecto Zevallos que acaba de cometer un crimen igual en Ayacucho, al del intendente Mira; con este ejemplo cada mandatario sabrá que tiene que ceñirse á la ley y no abusar de su poder.

Las elecciones se han hecho con bastante efervescencia en toda la república chilena, en Valparaiso triunfó el partido de la oposición con 1261 votos contra 380 que sacó el gobierno; esta población se habia pronunciado enérgicamente contra él, y el club de la opinion que existia, habia logrado ejercer una gran influencia en los demas puntos de la república.

Al celebrar el club de la opinion su séptima sesión, el intendente de Valparaiso recibió un decreto del Gobierno, que se publicó por bando, mandando cerrar todos los clubs, y prohibiendo las reuniones políticas públicas y privadas: este decreto atacaba el derecho de asociación, y los ciudadanos no podían ya influir en la elección de sus candidatos.

En el club del partido gobiernista hubo un suceso desagradable con motivo del decreto de clausura; algunos de los concurrentes silvaron á los oradores, y esto produjo una excitación general contra el señor Salustino Cobo, redactor del *Ciudadano*, creyendolo autor del desorden;

éste pidió la palabra, se dejó oír, y después fué aplaudido por la concurrencia.

El Arzobispo de Santiago ha publicado una pastoral acusando al Gobierno de haber permitido la erección de una capilla protestante en Valparaíso: la prensa ha combatido la pastoral, y el intendente de la provincia desmiente el hecho en una nota oficial dirigida al Gobierno, diciendo que es falso que haya ninguna capilla pública y que si existe alguna, en nada se distingue de cualquier edificio privado.

Los marinos franceses de los buques de guerra que se hallan en Valparaíso, han asistido á un *Tedeum* en acción de gracias, por haberse salvado la vida del Emperador de los franceses en el atentado del 14 de enero.

Río de la Plata.—El Gobierno de la confederación ha dirigido un *ultimatum* al de Buenos Aires, amonestándole por tercera vez á presentarse á las Cámaras porteñas la Constitución de Mayo; de lo cual puede colegirse que se trata ya de la incorporación de la provincia disidente, por la razón ó la fuerza. Buenos Aires se prepara á sostener una lucha tenaz: tenía ya mas de 4,000 soldados de línea en campaña.

Las divisiones que habían ido á expedicionar contra los indios, recibieron órdenes de replegarse al interior, pero no sin que antes el coronel Granada haya derrotado á las hordas salvajes de los caciques Cañumil y Calfucurá, después de dos días de combate.

Montevideo.—Las Cámaras se abrieron el 15 de Febrero. El estado de sitio había sido levantado el 11.

La sangre de los revolucionarios continuaba siendo derramada á torrentes por los jefes vencedores. En la campaña se habían cometido estorsiones y crueldades.

Hay una gran emigración de familias para Buenos Aires, Brasil y Entre-Ríos.

El comercio sigue paralizado.

Todavía no se habían abierto los puertos orientales al comercio de Buenos Aires.

Paraguay.—Las cuestiones pendientes entre el Paraguay y la Francia, se hallaban arregladas.

La cuestión Paraguay-Brasilera, ha arribado á un avenimiento amigable.

(La Estrella de Panamá.)

REPRODUCCIONES.

JUAN RAFAEL MORA, PRESIDENTE de la República de Costa-rica

A SUS HABITANTES.

"Compatriotas: los sucesos que recientemente han tenido lugar en la política del Estado, son de tal importancia, que me imponen el deber de ponerlos al corriente de ellos."

"La cuestión de límites territoriales entre esta República y la de Nicaragua había sido por mas de treinta años la manzana de la discordia entre ambos pueblos, y mas de una vez estuvo á punto de ventilarse por las armas: para terminarla, muchas Legaciones fueron autorizadas de una y otra parte, sin poder alcanzar un resultado satisfactorio, y sin que se vislumbrase siquiera un medio pacífico de dar fin á tan enojosa cuestión.—En tal situación, convencido de los mil peligros que traía tras de sí esta desavenencia con la hermana República, creí de mi deber pasar en persona á Nicaragua con el fin de entenderme directamente con aquel Gobierno.—Este intento fué aprobado por unos y reprobado por otros; mas esto no hizo flaquear mi resolución, y partí con tal objeto el día 17 de Abril próximo pasado: llegué á Nicaragua el 22 del mismo, y fui bien recibido por el Sr. Jeneral Presidente de aquella República y por sus habitantes: seguidamente se dió principio á las conferencias sobre los varios asuntos que me llevaron, y muy pronto conseguí el éxito mas satisfactorio."

"Canjeado el tratado de límites y terminadas

otras cuestiones con aquel Gobierno de la manera mas franca y amistosa, se hicieron algunos arreglos de suma importancia para ambos países, los que verán la luz pública tan luego como el Exmo. Congreso los haya ratificado.—En fin, me es muy grato manifestaros que todo motivo de desavenencia entre ambas Repúblicas ha desaparecido."

"Compatriotas: el tratado de límites celebrado con Nicaragua, es ventajoso para esta República, tanto como era posible y podía racionalmente desearse: me refiero en apoyo de esta verdad á todas las negociaciones que por muchas veces tuvieron lugar sobre este asunto: en ellas se pedía muy poco, se ofrecía menos, y jamás pudo obtenerse nada que diera por resultado la paz y quietud, y la unión tan necesaria á dos pueblos hermanos, y amenazados por un mismo enemigo: y, sin embargo de esto, no han faltado cuatro descontentos, que sin tener en cuenta el mal que le hacían á su patria, han divulgado mil especies para desvirtuar mis trabajos. No pretendo agradecimiento ni alabanzas, porque mi recompensa la encuentro en la conciencia de haber hecho un bien á la República; exijo si justicia, la que no he obtenido de los que miran mis actos con parcialidad."

"De otra parte, esa insignificante oposición que procura á fuerza de embustes disfrazar la verdad, conseguirá al fin agotar la prudencia de que me he revestido, y de la cual abusa.—

Es verdad que son pocos y de ningún valor; pero usando de las miserables armas del anónimo y la calumnia, hacen aparecer en el exterior á mi amado pueblo de Costa-rica como tiranizado por mí, suponiéndome una insaciable sed de absolutismo y de estension de poder. El día no está lejos en que os probaré lo contrario. ¡Quiera Dios que esta prueba no ceda en vuestro daño! Pronto, sí, muy pronto os daré tambien á conocer por sus nombres y por sus hechos á esos pretendidos defensores de las libertades públicas.—El lugar que han ocupado en la política del país, y sus antecedentes, os harán juzgar si les guía la buena fé ó la codicia, la ambición, la sed de venganza, y la de poder absoluto."

"Costa-ricenses: ocho años ha que rijo los destinos del país: durante este tiempo, la Providencia ha querido probar nuestra resignación y nuestro valor.—La guerra, la peste y la langosta nos han azotado sucesivamente. Estos son males independientes de mi voluntad: no obstante, el estado actual del país, os dirá si hemos triunfado de ellos."

"Ahora el cielo se ha despejado, el tiempo de prueba pasó: no mas guerra, no mas contiendas con nuestros hermanos. Gozad tranquilos los bienes que dan la paz, la seguridad y la unión, y dejadme á mí la ingrata tarea de procuraros el orden interior, aun cuando sea á costa del reposo de dos ó tres anarquistas: la Constitución me faculta ampliamente, y la necesidad de conservar la paz me obligará á proceder como lo exijan las circunstancias.—Perturbadores de otros países que han sido arrojados por sus crímenes, y que por nuestra desgracia vinieron á buscar asilo en esta patria, introducen la zizaña de la discordia, y pretenden entrometerse en nuestra política; mas yo no los pierdo de vista, y estaré pronto á escarmentarlos cual merecen: si he sido tolerante, lo he sido por conveniencia, para mejor conocer á los perversos, para proceder con la seguridad de que obro con justicia, y en beneficio de la paz que debe disfrutar el país cuyos destinos rijo."

Vuestro compatriota.

JUAN RAFAEL MORA.

San José, Mayo 15 de 1858.

VARIETADES.

LUCCIOLA.

Venecia dormía arrullada por el susurro de las olas que bañan sus cimientos de mármol; las luces del muelle de los *Schiavoni*, las de las ventanas de algunos palacios todavía habitados, y las de la *Dogana di mare* y del *Rialto*, habían dejado sucesivamente de esparcir sus reflejos en el gran canal. Las calles angostas y tortuosas, en que se agita la población veneciana estaban desiertas; no se oían ni los ecos de la guitarra, en la plaza de *San Marcos*, ni los gritos de los gondoleros, en la extremidad de los canales. Las campanas de sus trescien-

tas iglesias permanecían silenciosas; y los pájaros gaurecidos en sus nidos; no se veían ni una luz, ni una estrella; no se oían ni una canción, ni el ruido de un remo. Solo se percibía el confuso rumor de la lluvia que caía en la mar.

Y á pesar de esto hubo un joven viajero (el cual no tenía por cierto nada de poeta), á quien vino á las mentes la idea de abrir su ventana, para contemplar tan tenebroso desierto. Vivía este joven en un cuarto bajo, en frente de *Santa Maria della Salute*, en un palacio que desde el día anterior se había convertido en posada; y debemos declarar aquí, si hemos de ser justos, que el aspecto de solemne tristeza, que la ciudad ofrecía á sus ojos, no le sugirió ni la mas leve meditación, acerca de su decadencia presente; puesto que solo echaba de menos de las tradiciones de lo pasado, el recuerdo del carnaval y el de las cortesanas, que con el pretexto de llevar oculto el rostro, se dejaban conocer por sus cuellos alabastrinos, y abandonaban sus desnudas espaldas, á los ardorosos besos de cuantos hallaban al paso. Este sentimiento era perdonable en gracia de su oportunidad. Corría el mes de febrero, época en la cual todas las capitales de Europa, se entregaban á las diversiones que le son propias, mientras que Venecia no podía ofrecer ni una hora de distracción á un extranjero, cuyos bolsillos estaban llenos de oro, y cuyas manos eran espléndidas para gastar.

Ya iba á volverse dentro de su habitación, cuando una luz que se adelantaba desde el fondo del gran canal lo detuvo en el balcón. Era una góndola que cortaba lentamente las aguas, y de la cual salían los ecos, lejanos y confusos al principio, de una canción, que se dejaban oír mas distintamente á medida que se aproximaba el esquife, cuyo movimiento era ligero y caprichoso, y parecía recibir su impulso de la inesperta mano de una mujer joven. Bien pronto, en efecto, el viajero pudo distinguir, merced á los reflejos de la linterna, colgada en la extremidad del barco, las formas elegantes y vaporosas de una mujer, que se mecía, agitando las aguas, con el remo, y sola en el misterioso batel exhalaba la melodiosa cantinela, que había despertado el interés de nuestro curioso joven. La voz, mezclada con el murmullo que hacia la barca, al romper las ondas, vibraba en acentos limpidos y sonoros, y unidos estos al suave ruido que hacían los remos en su asiento, formaban una armonía interesante y casi ideal; pero á medida que la cantora se adelantaba iba apagando su voz, y hubo un instante en que, llorando al parecer, convirtió su sentida y melancólica canción en un prolongado y melódico suspiro. La débil barquilla pasó rozándose con los muros del viejo palacio, y cuando llegó al canal pequeño que conduce hácia *San Marcos*, dió la vuelta bruscamente al ángulo del edificio y desapareció. El barco que había dejado la góndola, la reberveración de la luz sobre las aguas, y la suave canción se extinguieron al mismo tiempo; aquel sueño, pues tal parecía la inusitada aparición, había llegado á su fin.

En efecto, todo había parecido un sueño al viajero, que estaba reclinado en la ventana. Para él, solo había habido en aquella inesperada aventura, formas apenas distintamente percibidas, palabras casi adivinadas y una luz dudosa y errante. Pero á pesar de su rapidez, estas misteriosas apariencias, habían sido bastantes á encantarlo. Le pareció que aquel contorno tan puro, que ante sus ojos se había presentado, era el de ese tipo divino, que los grandes poetas y los grandes pintores, presienten una vez en su vida, en los breves instantes de una inspiración transparente, y que no logran nunca cantar, ni trasladar al lienzo. Aquellos cabellos negros entregados al viento, aquella blanca mano que, contrastaba con la opacidad de la oscura noche, aquel talle cuya deliciosa finura se cimbreaba con el remo, como en los movimientos de un baile voluptuoso, aquella voz clara que salía de las fuentes mas cristalinas del corazón, aquel perfume desconocido que había percibido, cuando la góndola pasaba, y aquel desprecio del frío y de la lluvia, todo era misterioso, triste y fugitivo como una ilusión perdida.

La imaginación de Nestor (que este era el nombre de nuestro viajero) se extravió algunos instantes en su contemplación que había llegado á ser ideal; y á los pocos momentos se inclinó cuanto pudo sobre el balcón, como para descu-

brir en el canal por donde la góndola había desaparecido el objeto, que tan profunda impresión le había causado. Estendió los brazos, como para asir aquella vaporosa aparición, y se entregó así por algunos minutos á los sentimientos indefinibles, que le sugería su imaginación acalorada. Pasados estos, sacudió su blonda y perfumada cabellera, como si hubiese podido desechar de este modo aquella imagen; cerró la ventana y creyé, dejando caer, las tupidas cortinas de terciopelo, no ver ya la fantasma que lo perseguía, de la misma manera que no se ve á los actores, cuando ha caído la cortina que los roba á nuestra vista.

La habitación que nuestro héroe ocupaba, era espaciosa y en cierto modo imponente. La tablazon de viejísima encina, curiosamente esculpada daba á las paredes una fisonomía misteriosa y claustral; sobre las puertas se veían antiguos retratos, de aquella escuela veneciana tan brillante, y se podía observar por la frescura de los tintes de algunos tableros, que otros de los antiguos, habían sido recientemente sustraídos. Encima de un gran escudo de armas, había diseñado un navío cuyo palo mayor, se perdía en la inmensidad de la sombra; y á los reflejos vacilantes de dos bujías, que estaban encendidas sobre una mesa, parecía que á veces se agitaba el buque, como si estuviera mecido por las olas. En una palabra, el aspecto solemne y misterioso de esta habitación la hacia digna de un dux y traía á la memoria recuerdos de los pasados tiempos, de la grandeza de aquella ciudad.

Nestor fué á sentarse, debajo de un magnífico espejo, adornado en su parte superior, de un brillante escudo de armas; y su cabeza, se ocultó enteramente debajo de el alto dosel, de un sillón gótico.

Para presentar ante nuestros lectores, al héroe de esta narración, bastarán solamente dos palabras; puesto que él hará lo demás, dándose á conocer por sus discursos y por sus acciones.

Tenia pues nuestro joven viajador una bella figura, era rico y distinguido por su nacimiento, al cual la educación no había apenas agregado nada, y contaba con una inesperecia absoluta, en materias de arte y de poesía, siendo sus remordimientos por esta falta, aun menores que su saber. Su vida hasta entonces, no había sido mas que una brillante fiesta, sin pesares y sin *mañana*. Libre é inconstante, el interesante y pródigo viajero, vagaba para cambiar de horizonte, para experimentar todos los goces, para esplotar todas las mujeres. No había jamás hecho mal, porque su corazón era generoso; había hecho poco bien, porque para nada le dejaban tiempo sus hábitos, pero en medio de todo esto, era atrevido, franco y alegre.

Nestor soñaba sin dormir por la primera vez de su vida; soñaba con la fugitiva batelerar que se había llevado en su góndola el único de sus deseos, que no había sido satisfecho inmediatamente. Este joven dichoso; conquistado, de amores, renegaba de la bella ninfa, que no había comprendido que sus dos manos se extendían hácia ella, renegaba de las aguas que se habían llevado la barca, y renegaba en fin, de la noche que había impedido que su mirada fuese adivinada. Pero esta impresión iba á borrarse, en la ligera transparencia de su frívola imaginación (porque el recuerdo no tiene imágenes mas que para los corazones experimentados), cuando en los tableros que cubrían la pared, oyó un ligero ruido; alzó los ojos hácia el espejo, que estaba suspendido sobre él, y vió separarse y abrirse dos tablas, y salir de entre ellas y presentarse ante sus ojos la hermosa vision de su fantasía. Era en efecto ella, con su bustillo negro y la corbata roja que rodeaba su cuello, ella; que después de entrar, volvió á cerrar el sitio por donde lo había hecho, y sin parecer asustada por la luz, fué á apoyarse, en ademán pensativo, sobre el alto sillón en que Nestor estaba, como sumergido. El joven, sin acertar á explicarse su sorpresa, y no aceptando de cuanto le sucedía, mas que la aventura que se le presentaba, se levantó y se arrodilló ante la cabeza Rafaelica, que estaba inclinada hácia él. En este instante, y como si hasta entonces no hubiese reparado en su compañía, la joven lanzó un grito, y retrocedió como para huir. Pero cogiéndola Nestor por el brazo, estendió su cuello para besarla en la frente. Pálida y turbada se separó de él, y en

su debilidad y sobresalto, se dejó caer en el sillón.

—¡Oh! exclamó en el mas castizo italiano, no sabía que estabais aquí. Perdonadme, Señor. Hace tiempo que este cuarto estaba inhabitado.

—Bendita sea la dulce visitadora que se introduce por el muro, como la luz entra por las ventanas, respondió Nestor, en la misma lengua. Venecia es la ciudad de las hadas, y yo consiento que entren, pero no que salgan.

Y diciendo esto hizo para detenerla un movimiento, que hubiera podido considerarse como una caricia; pero ella lo miró con un aire de tan firme castidad, que el arrojado viajero no se atrevió á conservarla entre sus brazos y la abandonó para entregarse simplemente á una muda contemplación.

Entonces ella con una triste sonrisa. ¿Habeis llegado, le dijo, durante la oscuridad profunda de la noche y habeis elegido por asilo el antiguo palacio de mi padre? Habeis hecho bien: la hospitalidad es una de las leyes de nuestra familia. Yo os acojo con alegría porque me pareceis noble y extranjero; y aun cuando trataré de que nada os falte, os ruego que perdoneis los pocos recursos, de que mi pobreza me permite disponer.

La sorpresa de Nestor, al oír estas extrañas palabras, fué extraordinaria. Sin embargo, despues de reflexionar un momento, se acercó á la jóven y le dijo, no sin haberse reido de si mismo interiormente por su cándida admiración.

—¡Ah! Ya entiendo, sois la hija del señor Brighella, mi huésped. A fé mia que justificais muy bien el título de *la Stella*, con que ha adornado el frontis de este edificio.

Ella á su vez se echó á reír, pero con sus lábios de púrpura comprimidos, haciendo un gesto de noble desden; despues tomando un candelabro y llevando á Nestor en frente de uno de los retratos, que adornaban aquellos antiguos muros.

—A quién se parece? dijo.

—En cuanto lo permiten lo poco que se semejan las canas á esos negros cabellos, y la escasa relacion que tiene una cabeza de emperador, con esa frente de ángel, no hay duda que se os parece.

La jóven volvió á colocar en su sitio la bujía, y respondió en tono entre triste y orgulloso.

—Es mi abuelo paterno! Y este palacio pertenecía á sus antepasados hacia doce generaciones.

—De manera que estoy aquí...?

—En mi casa: respondió la mágica vision haciendo un gracioso gesto. En las barcas, continuó, en los puentes, en san Marcos y donde quiera que digo esto, se rien de mí. Pero vos me entenderéis, señor. Mientras que estos viejos techos, no caigan á la mar abrumados por los años, pertenecerán á la hija del que los levantó. Por ventura ¿no está aquí escrita piedra por piedra la historia de mi familia? ¿No nos fué donado este palacio por la república? ¿No es cierto que ese lecho ha visto nacer y morir á muchos duxes? O ¿se habrán llevado las ondas, que corren besando sus pies, los recuerdos y las imágenes de lo pasado? Por ventura ¿pueden hacer que el edificio no pertenezca á la historia, como el nombre de sus augustos fundadores?

—¡Sí, estais en mi casa! Han creído, que haciendome insultar á la puerta, impedirían que llegase hasta esta habitacion, en que se respiran todavía los últimos suspiros de mi padre. Pero la antigua estancia se abre por sí misma, ante los pasos de la niña, que conoce los muros que tienen secretos pasillos, y las escaleras que dan á los canales subterráneos, por los cuales entraban las gondolas cuando los duxes volvían del consejo. Y... creedme; este palacio es mio, como la mar es de Venecia, como el nido es del pájaro, como la vela es del viento. Recibid mi parabien por vuestra venida. La pobreza me ha echado de él; lo han bastado; pero es mio, ante la historia de la república y ante la justicia de Dios.

—Cuán bella estaba al hablar así la interesante desconocida! ¡Cuánto se realizó al pronunciar estas palabras la expresion de su noble y soberana cabeza! ¡Cómo escitaron el entusiasmo de Nestor, que sin poder darse cuenta de lo que le sucedía, se extasiaba ante aquella

melancólica y desdenosa locura! Sin explicarse sus impresiones, sin saber si dormía ó si estaba despierto, contemplaba con pasion aquella irresistible belleza.

—Quien quiera que seais, le dijo, necesito saber vuestro nombre, para unirlo á la emocion mas profunda de mi vida.

—Lucciola, respondió ella. Es un nombre ridiculo, cuando la gloria de la familia se ha extinguido, y cuando lo lleva una jóven pobre y oscura como yo.

—Es un nombre encantador, replicó Nestor.

—¡Ah! vos lo comprendeis: al ponérmelo mi padre me dijo: "Serás la aureola que brillará en la noche de nuestra ruina. Serás la luz que iluminará, de segundo en segundo la oscuridad de Venecia. Serás la estrella de nuestros errantes amigos." Pero ¡ay de mí! no soy nada de eso, aunque recorro en la oscuridad de la noche los canales, y lanzo un eco entonando la cancion de mi alma, y un reflejo con la luz de mi gondola, á nuestros monumentos que se desmoronan. Conozco á mi patria natal, como conoce el viento la cúpula de San Marcos. Y puesto que habeis venido á visitarla, yo os la enseñaré si quereis, señor; esta será mi manera de daros hospitalidad. Mañana por la mañana, estaré con mi barca en la puerta que dá al canal, y hasta entonces, adios y perdonadme nuevamente, por haber venido á incomodaros con mis recuerdos.

Al decir esto la jóven, se adelantó hacia el muro, y apretando sobre una raja imperceptible de él, abrió una puerta que daba á una escalera, al pié de la cual, se oía el movimiento acompasado y sonoro del agua. Pero Nestor estaba ya demasiado encantado, con su misteriosa aventura para dejar salir sola á la extraordinaria jóven. Al ver que se le escapaba, corrió detrás de ella y asiéndola respetuosamente del brazo, la dijo con suplicante voz.

—¡Oh! Dadme desde esta noche un lugar en vuestra barca. Antes de haberos visto, detestaba á Venecia. Ahora ¡la adoro! dejad que la contemple á vuestro lado! No os abandonaré, aunque tuviera que seguivos á nado.

El entusiasmo profundo, con que Nestor pronunció estas palabras, llamó la atencion de la jóven, que le dirigió una mirada como para explorar su corazon. Luego titubeó un instante, y tranquilizada sin duda, por el aire noble y caballerosidad del interesante viajero, le respondió.

—¿Temeis quedaros solo?

—Temo quedarme sin vos. Y su pensamiento, mas elocuente que sus lábios, añadió. Solo temo... amaros ya demasiado!

—Entonces seguidme, contestó la hermosa desconocida, y desatando el nudo de la corbata, que rodeaba su niveo cuello y dando á Nestor un extremo de ella. Tomad esto, le dijo, para guiaros en las tinieblas. Tomólo el jóven, y guiado así por su misteriosa aparicion, llegó en su compañía al pié de la escalera, en donde estaba la gondola. Lucciola saltó dentro de la barquilla con una gracia indefinible; Nestor la siguió con alguna menos agilidad, y partieron.

(Revisada de Europa.)

EL UNGÜENTO Y LAS PILDORAS Holloway.

Manchas de la Piel. *Las Pildoras y el Ungüento Holloway.*—Enrique Figueras, de Guayaquil, estaba gravemente afligido con muchas manchas por todo el cuerpo; los brazos, las manos, y la cara estaban igualmente desfigurados por estas repugnantes erupciones. Los médicos francamente le dijeron que era la viruela, y le prescribieron en consecuencia, pero sin resultados ventajosos. El hecho era que la sangre estaba impura, y por consiguiente la causa estaba fuera de cuestion. No habiendole mejorado nada de lo que habia tomado, resolvió hacer uso de las Pildoras y el Ungüento de Holloway, lo cual hizo, y frotando bien con el Ungüento las partes afectadas, estos remedios combinados, produjeron prontamente una visible mejoría, y con su continuacion durante cinco semanas, las manchas desaparecieron completamente, poniendolo en el goce de la mas perfecta salud.

AVISOS.

DE OFICINAS PUBLICAS.

AL COMERCIO DE PUNTARENAS.

Toda persona que exporte maderas, está en

la obligacion de avisar á la Administracion de la Aduana con el fin de hacer que un empleado de la misma las reconozca y tome sus dimensiones antes de ser embarcadas, sin cuyo requisito caerán en comiso conforme á la ley.

Puntarenas, Mayo 16 de 1858.

EL ADMINISTRADOR.
J. Miguel Herrera.

DE PARTICULARES.

ECO DEL PACÍFICO.

El infrascrito está encargado de la agencia del *Eco del pacífico*, periódico politico y comercial que se publica en San Francisco de California.

La suscripcion por un año, vale 5-50; por semestre, 3-25. Las personas que quieran suscribirse ocurrirán á la casa de

Uladsilao Duran M

San José, Mayo 6 de 1858.

¡OJO AL AVISO!

Las personas que de Junio en adelante necesitan cal de concha de superior clase, pueden verse para contratar con

Juan Gallegos.

SE OFRECEN EN VENTA.

Dos pianos cómodos, Mesas doradas, y Tocadores

Gustavo Ad. Meinecke.

GUSTAVO AD. MEINECKE,



Ofrece á precios equitativos

Los mejores Vinos y Licores como tambien Jamon de Westfalia, Carnes, Patés, Legumbres, Quesos de Holanda y Limburg frescos, Pescados secos y en aceite, Frutas en almivar y coñac, Aceitunas encurtidas, Mostaza, Salzas, y otras.

DELICADEZAS

Que ganan en ventaja á las famosas Pildoras de Holloway, pues no solo son remedios universales como aquellas tomadas con vino legitimo de uva, sino que agradan mas el paladar y fortifican y enrobustecen la constitucion humana, ademas ayudan del modo mas eficaz á cancelar pagarés, aumentar la cosecha de café y adelantar el principio del calzado de las calles de nuestra capital.

AL PUBLICO.

El museo Universal, que desde el año de 1857, apareció en Madrid, redactado por distinguidos literatos de aquella Capital—pide suscritores á esta República. Se avisa á los Señores que quieran suscribirse á este periódico, inscriban sus nombres en la Administracion de Correos, y depositen allí el valor de un año de suscripcion, que es el de 6 pesos, por el cual recibirán cada quincena un ejemplar de cuatro páginas en 4º adornado con láminas y grabados.

ALMANAQUES

PARA EL AÑO DE 1858.

Se expenden desde fines de Diciembre en la Libreria del Album, en cuaderno á dos reales, y de sala ó pliego extendido á medio real.

LIBRERIA Y ENCUADERNACION DE LA IMPRENTA DEL ALBUM.

El Señor Santiago Pilger de Alemania, se halla empleado en la encuadernacion de la Imprenta del Album. Posee el arte con bastante perfeccion, y creemos que las personas que quieran mandar á encuadernar y empastar sus libros, quedarán satisfechos del trabajo.

En la Libreria de la misma Imprenta, además del catálogo de libros que posee y que se publicará por partes, se acaba de recibir un surtido de papel de cartas, el cual se sellará con las iniciales de la persona que compre una resmita, sin ningun recargo del precio: han venido tambien papeles de colores, lisos, lustrosos y sin lustre, realizados de un solo color y adornados con dibujos: lisos con fondo de un solo color, y matizados de dibujos y flores de diferentes colores, y tambien matizados de dibujos y flores de oro y plata: otros de fondos coloreados, lustrosos, imitando diversas clases de mármoles y otras rocas. Se encuentran tambien, pape-

les de oro y plata, lisos y realizados con diferentes clases de dibujos de gusto esquisito, lo mismo que tiras doradas para adornos de marcos.

Entre esta diversidad de papeles, los hay propios para fabricar flores de mano, para adornos de camarines, cajas para joyas, y otros muebles pequeños y de gusto, para forros de libros, cuadernos etc. y se expenden á precios moderados.

Tambien se encuentran láminas de Santos, y de asuntos profanos para adornos de sala, pasajes de la escritura sagrada, las batallas de la Crimea, del tiempo de Napoleon I. y de la revolucion de la república en Francia en el año 48.

Cubiertas para cartas de todos tamaños y colores, lisas y con dibujos realizados, (que tambien se marcarán con la cifra del comprador, no siendo menos que de un ciento) papeles de música para piano, guitarra, para pequeña orquesta, y para banda militar, pagarés de dinero, de vales á pagar, de letras de cambio, de pagarés de café en fruta y de café beneficiado, guías de esportacion de café, falsas ó sombras, plumas de ave, de acero de varias clases, de laton y de oro mangos de plumas, lápices propios para carteras, otros comunes, lapiceros de metal de varias clases corta lápices, piedra lápices para sombrear, tinta negra por botellas en tinteros y al menudeo, tinta de oro, tinteros de bronce propios para escritorios, de porcelana de lata y de cristal labrado, papel secante, arenilla color de oro, lacre fino en cajitas surtidas de colores, obleas de pez de varias clases, goma elástica para borrar, pizarras de varios tamaños, muestras para aprender á escribir de varias clases, cajas de pintura, papel de dibujo de varias calidades y tamaños, y en fin un surtido completo de todo lo relativo á escritorio.

CATALOGO DE LIBROS.

(Continúa.)

¡UNGUENTO HOLLOWAY!



Privilegiado por casi todos los gobiernos.

Recomendado por los Facultativos mas célebres de la época.

Conocido con unánime aceptacion en todos los paises del mundo.

Este Ungüento está compuesto de bálsamos raros preciosos, que poseen una virtud admirable para curar las úlceras, las llagas y toda clase de enfermedades esternas, aunque sean de la naturaleza mas rebelde y maligna. Aun aquellos casos terribles, que se han resistido á toda clase de remedios ordenados por los cirujanos mas eminentes, ceden prontamente á la virtud de este Ungüento, que reúne á su eficacia curativa la circunstancia de ser completamente inofensivo en su accion y sus efectos, sin que pueda dañar la parte mas delicada á que se aplique.

Hay una asimilacion tal entre él y la sangre, y de tal modo se identifica con este fluido vital, que circula en él, removiendo al paso las materias morbosas, purificando y curando las partes enfermas, disipando los tumores é inchazones, ablandando las articulaciones rígidas y contraídas, al paso que en las enfermedades del cutis espele por los poros de la carne la materia morbosa que ocasiona las afecciones cutáneas.

Ninguno de cuantos remedios se han empleado hasta ahora para las enfermedades esternas, ha producido los maravillosos efectos que el UNGÜENTO HOLLOWAY.

Su inventor ha viajado casi por todos los paises del globo, haciendo aplicacion de él, y los facultativos mas afamados lo emplean, no solo en los hospitales que dirigen, sino tambien en las visitas á su clientela particular.

Es especialmente eficaz para los males siguientes:

Bultos.	Inflamaciones internas y esternas.
Calambres.	Gota.
Callos.	Lamparones.
Cánceres.	Males de las piernas.
Cortaduras.	— de los pechos.
Enfermedades del cutis.	— de los ojos.
— del hígado.	Quemaduras.
— de las articulaciones.	Reumatismo.
Erupciones escorbúticas.	Supuraciones pútridas.
Fistulas.	Tiña.
Frialdad ó falta de calor en las estremidades.	Úlceras en la boca.

Este Ungüento, elaborado bajo la inspeccion personal del inventor; se vende en su Establecimiento general de Londres, Strand, 244.

Cada bote va acompañado de una instrucción en español, que explica la manera de hacer uso de este Ungüento.

Acaba de llegar directamente del establecimiento de Londres al almacen de Don Bruno Carranza, gente en San José del profesor Holloway, en donde se venden por mayor. Se expenden tambien al menudeo, en su Botica, calle de la Artilleria número 3, botes á 4 reales, á medio escudo y á dos pesos.

Editor Responsable. B. Carranza.

IMPRENTA DEL ALBUM.—CALLE DE LA ARTILLERÍA. N. 6.